

Samedi 10 janvier 2026

Vœux du Nouvel An

Mes chers concitoyens,

Soyez les bienvenus

La nouvelle année est là, nous entraînant bon gré, mal gré, à la cadence de son calendrier. Nous voici de nouveau ensemble pour la présentation des vœux du Maire et de l'équipe municipale, à votre attention, bien sûr, mais aussi à destination de Beaufai, une Collectivité qui nous est chère. Nombreux, vous avez répondu à l'invitation de la municipalité, je vous en remercie sincèrement, la période des fêtes reste plus que jamais une occasion privilégiée d'échange, de partage et de solidarité.

Je salue chaleureusement et les remercie de leur présence :

- Hernani CARMOT, Président du club des jonquilles
- Philippe BONNEVILLE; Karine ÉPINETTE, employés à l'entretien de la commune
- Gérard JARRY, Président des AC St. Hilaire sur Rille – Beaufai
- l'abbé FIRMESSSE, de la paroisse de L'Aigle, qui malgré son âge avancé répond toujours présent pour nos cérémonie d'anciens combattants.

Je veux excuser de leur absence :

- Ms. Van den Berghe et Le Dannois
- M. et Mme Clouet
- Mme Sandra Bunas, secrétaire de mairie

Cette cérémonie est une coutume, à laquelle, je sacrifie avec plaisir, car elle constitue à mon sens une occasion trop rare de nous rencontrer hors des soucis et des préoccupations que nous partageons quotidiennement, c'est un excellent prétexte pour mieux se connaître. A cet égard, dans notre assemblée de nouvelles têtes et notamment de jeunes couples et moins jeunes sont aujourd'hui présents, ainsi que des résidents secondaires que nous accueillons à bras ouverts . En investissant sur notre commune, en rénovant l'habitat ancien, ils permettent à Beaufai de conserver son charme. Encore bienvenu à vous. Puissiez-vous vous plaire longtemps sur notre territoire, nous nous efforcerons d'y contribuer, l'équipe municipale est à votre service et n'hésitez pas à participer à la vie associative de la commune.

Une année qui passe : rien n'est plus banal, rien n'est plus automatique, rien n'est plus inévitable et pourtant, même le plus blasé d'entre nous ne peut s'empêcher de voir dans cette nouvelle année, le germe d'un peu d'espoir d'une vie, d'un futur et d'un monde meilleur.

Des tapis rouges aux coups d'État, en passant par les guerres commerciales et les nouveaux visages de la politique mondiale, pour beaucoup, l'année 2025 pourrait se résumer en un seul mot : agitée. Montrons notre optimisme pour cette année 2026. Nos valeurs républicaines et notre volonté de vivre ensemble ne sont pas entamées, la vie de notre village continue et la période des fêtes reste plus que jamais une occasion privilégiée d'échange, de partage et de solidarité.

J'ai personnellement une pensée pour celles et ceux qui, pour raisons de santé, familiale ou professionnelle, ont vu leur vie contrariée en 2025, j'émets donc spécialement à leur intention que 2026 leur réserve meilleure fortune.

Si cette période de l'année est propice aux informations en matière de bilan et de projets et souvent d'autosatisfaction pour les êtres humains que nous sommes, je ne vous abreuverai pas d'une litanie de chiffres et de commentaires. Je rappellerai simplement que 2025 a vu :

Au chapitre des travaux,

- La fin des travaux d'effacement des réseaux EDF et Télécoms au hameau de l'Hermitage.
- Le renouvellement de la conduite d'eau potable chemin de Launay réalisé et financé par le SAEP du Percher avec en parallèle l'effacement des réseaux EDF et Télécoms.
- Le revêtement en enrobé de la route de l'Aubette , et de la voirie devant cette salle communale, a été réalisé et financé par la CDC.
- Pour l'éclairage public du bourg, le TE 61 a procédé au remplacement des ampoules sodium 150 watt par de l'éclairage LED
- La contribution de la commune sur l'ensemble de ces travaux a été de 45 000 €, le TE 61 354 000 € , la CDC 37 000 € , le SAEP 55 534 € soit un total de 491 534 €.
- Les produits de traitement des mauvaises herbes ne pouvant plus être utilisés sur le revêtement stabilisé face à l'église, nous avons choisi d'engazonner les 2 placettes tout en conservant un espace pour les joueurs de pétanque, le coût a été de 10 000 €.
- Des travaux qui ne seront pas réalisé sont ceux de notre projet d'assainissement collectif, estimé à 1,7 millions d' € en 2014, ils le sont maintenant à 5,3 millions d' €, j'en ai demandé le détail mais je l'attend toujours. Le principal financeur qui était l'agence de l'eau Seine-Normandie ne donne pas d'avis favorable sur ce projet (ce qui peut se comprendre à ce tarif pour 120 branchements), **néanmoins** il nous est proposé par l'agence de l'eau Seine-Normandie une subvention de 7200 € pour le renouvellement de chaque assainissement individuel, ce qui n'est pas négligeable, j' encourage ceux qui seraient intéressés à ce manifester en mairie

Au chapitre de l'état civil,

2025 aura vu 2 naissances; 0 mariage et malheureusement 3 décès.

2025 aura aussi vu :

- La signature d'une convention avec le chenil « Le clos des menthes sauvages » situé à Saint-Évrault-Notre-Dame-du-Bois, dans le cas de divagation de chiens sur le territoire communal, cela nous offre une solution de gardiennage.
- Également une convention avec le Centre de Gestion pour une mission d'archivage, cette mission qui n'a pas été réalisée sur la commune depuis X années s'avère nécessaire à une bonne conservation des archives, elle consiste à trier, éliminer, classer, rédiger l'inventaire et réorganiser le fond.
- Et pour terminer, après une rencontre avec le Président et le trésorier de l'association Centre de loisir de Rai « Bulle d'Air » qui nous ont expliqué les difficultés financières rencontrées par l'association, le Conseil municipal conscient de l'intérêt de ce centre pour le territoire et de la qualité de l'accueil et de l'accompagnement des enfants sur les multiples activités proposées s'est prononcé pour la signature de l'avenant proposé qui institue une participation complémentaire de la commune de 5€ par jour et par enfant.

Rappeler vous que en début d'année le recensement a eu lieu sur la commune, les résultats définitifs nous sont parvenus dernièrement, nous sommes 321 et avons perdu 14 habitants depuis le recensement de 2019, c'est moins pire que ce qu'on aurait pu imaginer.

Souvenons-nous que la population était de 616 habitants en 1806, 100 ans plus tard en 1906 de 448 habitants et en 2009 de 359 habitants.

18 enfants fréquentent les écoles maternelles et élémentaires du territoire, en 2013 ils étaient 40 !

Et pour en terminer avec 2025, je rappellerai la journée du 8 mai qui a vu le baptême de la place communale du nom de l'Abbé Lambert, curé et résidant de Beaufai entre 1934 et 1949. De nombreux habitants de Beaufai et de St. Paul (village proche de Flers ou l'abbé Lambert s'est retiré en 1949) ont assisté à cette cérémonie. C'est toujours un événement important de baptiser un lieu public pour garder la mémoire d'un homme ou d'une femme qui a marqué notre histoire, que ce soit notre histoire locale ou la grande histoire de notre pays. Et c'est bien le cas pour l'Abbé Roland Lambert qui par ses actes de résistance a ouvert la voie à la liberté et à la dignité humaine.

Au plan festif : notre club des jonquilles, appellation qui peut avoir une connotation un peu vieux jeu se révèle néanmoins cool et de notre temps. Je loue les efforts de son président : Hernani Carmo, et de tous les membres du bureau et autres qui contribuent au succès grandissant des rencontres et manifestations. Il a, comme tous les ans assuré son rôle de « moteur » dans l'animation de la commune en organisant rencontres et manifestations hebdomadaires ou ponctuelles. Cette association communale, que j'encourage chacun de vous à rejoindre, permet à notre village d'avoir une âme.

Projetons nous maintenant sur 2026

Au chapitre de la fiscalité,

- Il y aura statu quo sur l'ensemble de la fiscalité locale (*communale et intercommunale*) néanmoins, les valeurs locatives sur lesquelles le taux voté par le Conseil municipal, s'applique, ont été revalorisé de 0,8 % par la loi de finance 2026, inflation oblige.

Au chapitre des travaux,

- la façade Ouest de l'église et l'ensemble des façades du clocher retrouveront leur éclat naturel. Le nettoyage des pierres, briques et statues se fera selon la technique de l'aérogommage, technique approuvé par l'ingénieur du patrimoine de la direction régionale des affaires culturelles. Le budget de ce chantier est assez conséquent, environ 50 000 € TTC . Travaux prévus au printemps 2026. Une subvention de la fondation du patrimoine sera peut-être aux rendez vous ?
- Des devis de restauration des 4 tableaux de l'église seront demandés, la cheffe de la mission Patrimoine et Musées nous accompagne sur ce dossier. Une aide du département peut être envisagée.
- Les façades Sud et Ouest du logement communal et les façades Est et Ouest de la mairie seront rénovées.
- Lés éléments préfabriqués du mur de clôture du terrain du logement communal seront abattus et remplacé par une clôture identique à celle existante en façade du logement.
- Des travaux de renforcement et d'effacement de réseaux EDF sont prévu par le TE61 au lieu-dit « La Carrière ».
- Des rencontre sont prévues avec le Conseil départemental pour l'entretien des routes départementales et avec la CDC pour les routes communales et les trottoirs parkings dans le bourg.

Au chapitre des festivités,

• Terrasses de l'été 2026

Une réunion a eu lieu avec le directeur de l'office du tourisme qui a confirmé que la commune de Beaufai était retenue pour un spectacle en 2026. L'événement se déroulera cet été au centre du bourg, un parking sera fléché à proximité. La date n'est pas encore fixée ainsi que le type de spectacle qui se produira.

• Au plan festif, accompagné par le Club des Jonquilles, vous retrouverez en 2026 : Vide grenier ; Repas des aînés ; Noël des enfants ; soirées Yoga ; Danse country;Danse de salon Après-midi carterie, sans oublier les marches du lundi; mardi et jeudi.

Au chapitre électoral

Comme vous le savez, cette année aura lieu le renouvellement des conseils municipaux. Le législateur a apporté des modifications au mode de scrutin des communes de moins de 1000 habitants, on apprécie ou pas, néanmoins cela s'appliquera à notre commune.

- Les candidatures isolées sont interdites, il faut présenter une liste déclarée à la préfecture, pour Beaufai, ce peut être une liste de 9;11 ou 13
- Les listes doivent être paritaire, il faut alternativement une personne de chaque sexe.
- Interdiction de modifier les listes, sinon le bulletin sera déclaré nul et non compté.

La liste que je présenterai à vos suffrages sera composée de 11 membres:

CS (*Conseiller Sortant*)

Mme Balland Martine; M. Bruno Delaunay ; Mme Martine Boutelet CS; M.Thierry Jean CS; Mme Muriel Chardenoux ; M. Sébastien Legeay CS; Mme Claudine Peyrat; M. Mathieu Lereau François CS; Mme Laura SaezGarcia ; M. Ludovic Quetel et Moi-même

Je tiens à remercier pour leur engagement et la bonne ambiance qui a régnée tout au long de ce mandat : les conseillers et conseillères : Ozcan Bulent ; Grégory Dehail-Helleux ; Estelle Janicky ; Sébastien Maréchal qui ont choisi d'arrêter, et je ne peux pas oublier de remercier Geneviève Holtzappel mon adjointe, qui après avoir exercé durant 3 mandats a décidé de tirer sa référence. À notre doyenne, c'est notre plus jeune conseiller, Mathieu, qui va lui remettre cette composition florale. On peut l'applaudir.

Mesdames et messieurs, Chers Amis, ce rendez-vous convivial est aussi, pour moi, l'occasion d'exprimer tous mes remerciements à l'adresse de celles et ceux qui tout au long de l'année passée et à l'aube de 2026 sont au service de Beaufai, à savoir ; Sandra qui assure les différentes tâches administratives ; Karine qui a en charge l'entretien des bâtiments communaux ; M. Bonneville, comme on dit : un homme touche à tout, disponible, compétent, qui a principalement en charge l'entretien de la commune ; Geneviève, mon adjointe et l'ensemble du Conseil municipal ; à l'association des anciens combattants de Beaufai-St. Hilaire/Rille, gardienne de notre mémoire. et son président G. Jarry,

J'espère n'avoir pas trop abusé de votre temps,

J'en ai personnellement fini, à ceci près qu'en ce début d'année ou tout le monde s'accorde à dire qu'elle sera difficile à plus d'un titre, je souhaite ardemment qu'ensemble nous ne perdions jamais la confiance dans notre beau et bon Pays. Soyons conscients de nos vraies richesses, préserverons-les, sachons distinguer l'essentiel et mesurons bien que nos petits efforts conjugués auront raison des aberrations qui nous irritent si souvent. Regardons l'avenir avec détermination, confiance et sérénité.

Au nom de l'ensemble des élus de Beaufai, celles et ceux qui sont autour de moi vous souhaitent une très belle année 2026, une année tout simplement de petits et grands bonheurs, qu'elle vous apporte la réussite, le meilleure en tout et surtout le bien-être au cœur de notre commune.

Merci de m'avoir prêté attention.

Avant de partager le verre de l'amitié, un peu de patience ! je vous propose de vous associer à la cérémonie citoyenne présidée par Geneviève HOLTZAPPEL en l'honneur de jeunes de la commune qui ont eu 18 ans dernièrement.